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DISCURSO  
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
FIESTAS PATRONALES SAN ANTONIO PAJONAL 
SANTA ANA 
MIÉRCOLES, 17 DE ENERO DE 2007 
 
 
ME DA MUCHO GUSTO ESTAR PRESENTE AQUÍ, EN EL INICIO DE LAS 
FIESTAS PATRONALES DE SAN ANTONIO PAJONAL, QUE COMO MUCHAS 
OTRAS CIUDADES FRONTERIZAS A GUATEMALA, GUARDA EN SU 
HISTORIA NUESTRA RELACIÓN DE SIGLOS Y AMISTAD CON LA 
HERMANA REPÚBLICA DE GUATEMALA, CUYO PRESIDENTE, NUESTRO 
AMIGO BERGER, NOS HACE EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS HOY. 
 
LA HISTORIA DE SAN ANTONIO PAJONAL ES ESPECIAL, PORQUE ES EL 
RESULTADO DE LOS ANTIGUOS ASENTAMIENTOS FUNDADOS POR LOS 
ESPAÑOLES: SAN ANTONIO, QUE PERTENECÍA A EL SALVADOR Y EL 
PAJONAL QUE PERTENECÍA A GUATEMALA; HASTA QUE A PRINCIPIOS 
DEL SIGLO PASADO Y POR DECRETO LEGISLATIVO SE NOMBRÓ 
CANTÓN EL PUEBLO. 
 
QUIERO APROVECHAR ESTA OCASIÓN EN QUE CONTAMOS CON LA 
GRATA PRESENCIA DEL PRESIDENTE BERGER Y SU COMITIVA, PARA 
REAFIRMAR NUESTRO DESEO DE MANTENER Y ESTRECHAR AÚN MÁS, 
LAS EXCELENTES RELACIONES QUE TENEMOS CON GUATEMALA. 
 
EN JUNIO DEL AÑO PASADO COMPARTIMOS CON EL PRESIDENTE 
BERGER LA INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL REGIONAL “SAN JUAN 
BAUTISTA”, EN JUTIAPA, DONDE POR LA CERCANÍA CON NUESTRO 
PAÍS, CIENTOS DE SALVADOREÑOS GOZAN DE LA ATENCIÓN DE 
PRIMER NIVEL QUE SE LES CONCEDE EN ESTE HOSPITAL. OCASIÓN 
QUE APROVECHO PARA AGRADECER AL PRESIDENTE POR LA ATENCIÓN 
A MIS COMPATRIOTAS, IGUALMENTE AQUÍ EN LA ZONA FRONTERIZA, 
LOS HOSPITALES SALVADOREÑOS ATIENDEN A GUATEMALTECOS. 
 
CADA VEZ QUE NOS REUNIMOS CON EL PRESIDENTE BERGER, 
RECUERDO QUE CUANDO ÉRAMOS CANDIDATOS, AÚN 
PRESIDENCIALES, AMBOS OTORGÁBAMOS UNA ENORME IMPORTANCIA 
AL TEMA DE INTEGRACIÓN REGIONAL Y DE LOS FUERTES VÍNCULOS 
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QUE SIEMPRE HAN ESTADO PRESENTES ENTRE GUATEMALA Y EL 
SALVADOR. 
 
SIEMPRE HEMOS COINCIDIDO EN LA INTEGRACIÓN NECESARIA PARA 
EL DESARROLLO DE LA REGIÓN. AUNAR ESFUERZOS, FORTALECE Y 
PERMITE UN AVANCE MÁS RÁPIDO EN TEMAS QUE SON DE INTERÉS 
COMÚN. 
 
POR ESTAS Y POR OTRAS RAZONES, ME SIENTO MUY COMPLACIDO DE 
ESTAR AQUÍ HOY, EN COMPAÑÍA DE NUESTRO AMIGO  PRESIDENTE, 
PORQUE SAN ANTONIO PAJONAL REPRESENTA MUCHO DE LA HISTORIA 
COMÚN DE NUESTRAS REPÚBLICAS, ADEMÁS DE QUE AQUÍ SE FUNDEN 
CULTURALMENTE NUESTRAS TIERRAS. 
 
FELICITO A SAN ANTONIO PAJONAL POR CELEBRAR ESTE AÑO, EL 
SEXAGÉSIMO SEGUNDO ANIVERSARIO DE SUS FIESTAS, EN HONOR A 
SAN ANTONIO DE PADUA; QUE INICIAN HOY Y FINALIZAN EL PRÓXIMO 
27 DE ENERO, Y SALUDO POR IGUAL A TODOS LOS PAJONALEÑOS, 
TAMBIÉN A LOS RESIDENTES DE ESTE BELLO PUEBLO QUE VIVEN EN 
LOS ESTADOS UNIDOS Y EN OTRAS PARTES Y A NUESTROS HERMANOS 
GUATEMALTECOS QUE NOS VISITAN CON MOTIVO DE ESTAS FIESTAS. 
 
ANTES DE FINALIZAR QUIERO RECORDARLES, QUE AYER FUE UN DÍA 
ESPECIAL, UN DÍA EN EL QUE CONMEMORAMOS LOS QUINCE AÑOS DE 
LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, MIENTRAS QUE EL SÁBADO, EN 
EL ESTADIO “MÁGICO GONZÁLEZ” INAUGURÁBAMOS EL “AÑO DE LA 
PAZ SOCIAL”, DOS ACONTECIMIENTOS QUE DEBEN TRASCENDER POR 
SÍ MISMOS, QUE NOS DEBEN LLEVAR A REFLEXIONAR “QUÉ PODEMOS 
HACER CADA UNO DE NOSOTROS, DESDE NUESTRAS POSIBILIDADES, 
PARA CONTRIBUIR A LA INSTALACIÓN PERMANENTE DE LA PAZ 
SOCIAL”. 
 
LA GRAN TAREA QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS, DESPUÉS DE ESTOS 
QUINCE AÑOS DE ACUERDOS, EXITOSOS Y CONCLUIDOS, DE PAZ, ES 
RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL, Y PARA ELLO DEBEMOS RECUPERAR 
LA CONFIANZA MUTUA, PORQUE ESA ES LA CLAVE DE LA CONVIVENCIA 
ARMÓNICA DE LOS SALVADOREÑOS Y DE LAS SALVADOREÑAS.  

LA PAZ SOCIAL CUBRE TODAS LAS RELACIONES QUE SE DAN ENTRE 
LAS PERSONAS QUE CONVIVEN EN UNA SOCIEDAD: LAS RELACIONES 
DE TRABAJO Y PRODUCCIÓN, LA DE SEGURIDAD Y ARMONÍA, LAS 
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RELACIONES DE CONVIVENCIA PACÍFICA, RESPETAR AL VECINO, 
AYUDARLE, ENTENDERLOS, DARLE LA MANO.  

VIVIR EN PAZ SOCIAL, SIGNIFICA COMPROMETERNOS A SER 
CIUDADANOS RESPONSABLES, RESPETUOSOS DE LA LEY, CONVIVIR EN 
ARMONÍA, SOLIDARIOS, ESPECIALMENTE CON LOS MÁS POBRES. 

ESA ES LA INVITACIÓN QUE QUIERO DEJARLES EN LA INAUGURACIÓN 
DE ESTAS FIESTAS. NO ESPEREMOS A QUE MI VECINO DÉ EL PRIMER 
PASO EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA TAN ANHELADA PAZ SOCIAL. 
 
QUISIERA DECIRLES VARIAS COSAS PARA CONCLUIR, QUERÍA TOCAR 
EL TEMA DE LA HISTORIA CULTURAL DE SAN ANTONIO PAJONAL. 
PRIMERO, SAN ANTONIO PAJONAL Y SANTIAGO DE LA FRONTERA, SON 
LOS ÚLTIMOS DOS MUNICIPIOS QUE INCLUIMOS EN EL PROYECTO DE 
LA LONGITUDINAL DEL NORTE, USTEDES LO SABEN. 
 
ESTE PROYECTO CORRESPONDE A LA INVERSIÓN DE 461 MILLONES DE 
DÓLARES, QUE GANÓ EL SALVADOR CON LA CUENTA DEL MILENIO, Y 
QUE VAN A CONVERTIR EN REALIDAD EL SUEÑO DE 50 AÑOS DEL PAÍS, 
DE CONSTRUIR UNA TERCERA CARRETERA INTERNACIONAL DE 
GRANDES DIMENSIONES, QUE ATRAVESARÁ 94 MUNICIPIOS, Y QUE 
PRECISAMENTE ERAN SOLAMENTE 92.  
 
HOY GRACIAS A LA INTERVENCIÓN DIRECTA DE LOS ALCALDES, 
ESPECIALMENTE DE LA ALCALDESA DE SAN ANTONIO PAJONAL, LOS 
HEMOS INCLUIDO. Y QUIERO DECIRLES QUE HACE SEMANA Y MEDIA 
SANCIONÉ EL DECRETO, Y ESPERAMOS A MEDIADO DE AÑO COMENZAR 
LAS OBRAS, DE ALGO FUNDAMENTAL, ATRAVEZAR EL NORTE DEL PAÍS, 
DESDE SANTA ANA, DESDE ESTA PARTE DE SANTA ANA HASTA LA 
UNIÓN.  
 
VAMOS A UNIRNOS GUATEMALA, HONDURAS Y EL SALVADOR, EN UNA 
CARRETERA DE MÁS DE 300 KILÓMETROS QUE VA A UNIR EL PAÍS, EN 
UNA DE LAS OBRAS MÁS GRANDES QUE INICIARÁ EL PRESENTE 
GOBIERNO, CON EL APOYO DE LA CUENTA DEL MILENIO. 
 
POR OTRA PARTE, TENEMOS OTRO PROYECTO QUE ESTÁ INCLUIDO EN 
CAMINOS RURALES, HABLABA CON NUESTRO DIPUTADO, QUE ES EL 
PROYECTO DE CAMINOS RURALES DOS, QUE ES DESDE EL PARAJE 
GALAN, DESDE CANDELARIA DE LA FRONTERA A SANTIAGO PAJONAL, 
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ESE PROYECTO YA ESTÁ INCLUIDO EN ESE PRÉSTAMO, Y SOLO FALTA 
QUE LO RATIFIQUE LA ASAMBLEA. 
 
EN EL OTRO PROYECTO QUE VA EN LA CUENTA DEL MILENIO ES 
PAJONAL, GUAJOYO, METAPÁN, VAMOS A UNIR, Y AQUÍ VAMOS A 
RESPONDERLE A NUESTRO AMIGO BEGER. OSCAR, ESTE PROYECTO DE 
PAJONAL, GUAJOYO, METAPÁN, NOS UNIRÁ A ESE PROYECTO 
MARAVILLOSO DE 30 KILÓMETROS QUE HA HECHO EL PRESIDENTE 
BERGER EN TODA ESTA ZONA GUATEMALTECA, Y LO QUE QUEREMOS 
ES QUE HAYA MÁS INTEGRACIÓN, POR ESO ESTÁN LOS DOS ALCALDES 
AQUÍ, POR ESO ESTAMOS LOS PRESIDENTES AQUÍ. 
 
PERO LES QUERÍA DECIR, QUE TANTO PAJONAL, GUAJOYO, METAPÁN, 
YA ESTÁN INCLUIDOS EN EL PROYECTO DE LOS FONDOS DEL MILENIO, 
POR UN LADO. POR OTRO LADO, HAY QUE PEDIRLE A LA ASAMBLEA 
DESDE AQUÍ, QUE RATIFIQUEN ESOS PRÉSTAMOS, AHÍ LOS TENEMOS 
DETENIDOS, SON MÁS DE 55 MILLONES DE DÓLARES, Y AHÍ ESTÁ 
INCLUIDO PARAJE GALÁN, CALLE DESDE EL PARAJE GALAN, SANTIAGO 
LA FRONTERA HASTA PAJONAL, ESTO YA ESTÁ LISTO, EL PROYECTO 
ESTÁ LISTO. 
 
ESTIMADOS HERMANOS DE SAN ANTONIO PAJONAL: 
 
ME DA MUCHO GUSTO ESTAR AQUÍ EN LA INAUGURACIÓN DE ESTAS 
FIESTAS, PEDIRLE A DIOS TODO PODEROSO QUE BENDIGA A EL 
SALVADOR. 
 
EL PRESIDENTE BERGER, NOS HIZO EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS EN 
LOS ACTOS DE AYER, DE CONMEMORACIÓN DE LA PAZ, PERO DESPUÉS 
DE LA PAZ QUÉ VIENE?. YA PASARON QUINCE AÑOS, YA LO 
CONMEMORAMOS POR TODO LO ALTO, HOY VIENE LA PAZ EN 
LIBERTAD, QUE CUIDEMOS LAS LIBERTADES, QUE TRABAJEMOS CON 
NUESTROS AMIGOS, CON NUESTROS VECINOS, QUE RESPETEMOS LAS 
LEYES, Y EN ESTA NUEVA ETAPA DE LA PAZ SOCIAL, QUE SIN DUDA 
AYUDARÁ A LOS SALVADOREÑOS A SALIR ADELANTE. 
 
YO QUIERO DECIRLES QUE ME SIENTO CONTENTO, TERMINAMOS AYER 
EL ACTO TARDE, PERO CON MUCHO GUSTO VENIMOS TEMPRANITO, 
PORQUE EL HOMBRE HONRADO SE ACUESTA TEMPRANO Y SE LEVANTA 
TEMPRANO, ASÍ ES QUE ESTAMOS AQUÍ TEMPRANITO CON USTEDES. 
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EN REALIDAD LA EXPRESIÓN ES “EL HOMBRE HONRADO A LAS DIEZ 
ESTÁ ACOSTADO”, HAY OTROS QUE LE DAN OTRA CONNOTACIÓN A 
ESO, YO LES DIGO ESTÁ DORMIDO, OTROS DICEN NO SOLO 
ACOSTADO.  
 
MUCHAS GRACIAS A TODOS, QUE DIOS NOS BENDIGA Y GRACIAS POR 
ACOMPAÑARNOS! 
 
 


